

COMTOIS REMARQUABLE

Henri BARBIER



Henri BARBIER naît à Valentigney d'un père employé de bureau et d'une mère institutrice. Trois années passées à l'Ecole Normale lui permettent d'obtenir un poste d'instituteur à Maîche. Poursuivant ses études, il acquiert une licence es-sciences mathématiques. En 1938, après avoir été maître-interne à Besançon puis à Lyon, il est professeur à Lons-le Saunier et inscrit en faculté d'actuariat.

Enrôlé dans l'armée de l'Air, il rejoint la Résistance après la défaite de juin 1940. En 1942, il est responsable de la Section Atterrissage-Parachutage dans le groupe Combat, dans le Jura. En 1943, 3 réseaux de résistance, dont Combat, fusionnent pour former l'Armée Secrète. Suite à la saisie des Archives de l'Armée Secrète et aux dénonciations de certains agents doubles, les arrestations de plusieurs personnages importants dont le chef de l'Armée Secrète Charles DELESTRAINT puis plus tard de Jean MOULIN ont lieu en ce début d'année 1943. Henri BARBIER tombe dans un piège tendu par Klaus BARBIE dans un café situé dans le vieux port de Marseille le 4 juillet 1943. D'abord détenu par la police allemande à la Prison St Pierre de Marseille, puis envoyé au stalag de Compiègne-Royallieu, il est transféré, le 7 Janvier 1944, à Buchenwald matriculé 43502. Du 27 février au 11 avril, souffrant d'une bronchopneumonie, Henri est au Revier (l'hôpital) du camp avant d'être à nouveau affecté au travail dans la mine Georgi de Wansleben-am-See qui est proche de Buchenwald.

A Valentigney, sa famille prend une part active à la Résistance. Ses parents hébergent des agents de liaison et le fils Jean Pierre assure la protection des terrains d'atterrissage et de parachutage. Le 14 avril 1944, toute la famille est arrêtée et envoyée en camp de concentration : Jean Pierre à Dachau, Marguerite à Ravensbrück où elle meurt en février ou mars 1945, Eugène à Bergen-Belsen où il décède le 17 février 1945. Henri, libéré le 14 avril 1945, et Jean Pierre rentrent de déportation. Henri travaille à la Compagnie Air France, notamment aux côtés de Max HYMANS, fondateur de la société jusque'en 1961. Il y termine sa carrière en 1974 et décède à Paris en 2007.

